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發 行 人：黃宇翔主任 未兼行政職的時候只要配合系上的行政事

務就沒問題，但是現在就要處理所有的行政

業務，所以是會比較累一點，也有感覺到一

些壓力，但是既然同仁都把這責任託付給

我，當然就是要盡力去做，就是為系上的其

他老師和所有同學服務，如果老師和同學有

甚麼需求和意見都可以表達，我們看看能做

多少就盡量處理。不過其實才剛當三個多月

吧，無所謂特別的心得，當然，跟單純當老

師的時候不太一樣的就是，老師只要管好自

己的事情，以及學生、上課和研究相關事務

就好，但是現在當主任就是全系的事情都是

要知道、要處理，會變得比較忙碌一點，所

以，以前相對的會比較閒散一點，現在就變

成要注意所有的事情，會比較忙碌一點沒

錯。 
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系主任專訪 
文/施筱薇 

 

 

Q：當系主任跟當老師的時候 對系上的看

法有甚麼改變 

A：至於對當系主任和跟以前當教授的時

候，對系上的看法、感覺其實也沒什麼太大

的不同，以前未兼行政職的時候，對於系上

的事務也都有在配合，所以大部分的狀況也

都知道，看法並沒有差距太大。以前系主任

要推動的事情我們都會配合也都清楚，而現

在唯一比較不太曉得的就是有時候它會變

得很細微，很多事情都要注意，原來只需幫

忙，現在細部的規劃和一些很詳細的東西則

都要自己處理，不過還好系辦的同仁都很專

業，對業務很熟悉，所以我也能很快進入狀

況。我想任何老師如果要來當主任為系上服

務的時候，其實他的適應期都不需要太長，

因為學校比較沒有特別的突發事件，所以也

都還好，只是要有一個人來負責，處理行政

事務，其實系上的同仁都很有專業素養，都

沒有問題。 

  工資管系系主任黃宇翔教授上任囉！

由於系上有許多同學尚未修過主任的課所

以對主任不是很了解，因此在本期的系刊中

特地做了一篇專訪讓同學們可以更了解系

主任，以下就是專訪的內容： 

Q：在當上系主任之後有什麼心得感想嗎？ 

A：系主任其實是服務性的，不能說當上很

高興，他是一個服務的職位，最起碼我認定

是這樣，並不是在當官，所以沒有甚麼高興

或不高興，的確，責任是加重的沒錯，原來 
  而且系上倒也沒有哪些地方感覺不
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好，不過因為我們是一個比較有歷史的系，

因為我們 1955 年就創系了，將近 60 年了，

所以可能硬體和軟體都需要一定程度的更

新，例如去年系館外牆就有重新翻修過，另

外還有一些空間的安排及處理，硬體的部分

會持續改善，而軟體的部分，一些規定及辦

法，譬如說學生修課的一些規定和老師相關

的一些事務，可能會隨著時代的演進而需要

有一點點更動，這些都是一直要做的事情，

所以大概就是這兩方面。你說有沒有特別不

太好的地方，我看到是沒有，因為我們歷屆

的系主任都滿用心的，不過值得一提的就

是，因為時空背景會有些不同，老師會有一

些意見，學生也會有一些意見，那我們就針

對意見，如果是建設性的，而且是可以改

的，我們就會盡量去改。 

 

Q：當上系主任之後有甚麼想做的事情？ 

A：至於特別想做的事的話，就是剛才講的

那些事，是一定要做的，那有沒有比較開創

性的東西，恩，我覺得教育是不能有太開創

性的東西，像譬如說像現在在推的十二年國

教，變動太大又沒有清楚的規劃，就會有很

多反對的聲音及可能不良的後果，所以教育

其實不能有太多太開創性、太變動性的東

西，大部分都是沿襲過去的狀況，微調、慢

慢調，因為大家都要適應。至於特別會需要

做大的更動，可能就是譬如說硬體，像以前

61206 只是一個一般的教室，上一任系主任

把它改成講堂，其實我們就覺得是一個滿大

的動作了，因為就花了幾十萬把一間教室變

成一間講堂，類似這一類的事情。譬如說今

年我們的空間不夠，會把現在的 K 館作隔

間的動作，這些相對於其他的變動而言就是

比較大的變動，你可能覺得這變動沒什麼大

不了，但是其實教育就是這樣子，沒有太多

需要變動，大部分變動都是由上而下的，譬

如說教育部現在規定說你們的畢業學分要

從多少變成多少，我們不能自己說要改變，

於是我們就是一屆一屆慢慢調，而相關規定

辦法就再依照時空背景的不同做一些調

適，像剛剛講的，對於教育部或學校相關的

規定，我們反應之後做一些處理，大概是這

個樣子。至於特別想做的倒是有一個，就是

系友的部分。因為我們這一塊其實目前為止

還有很大的進步空間，因為我們系友，其

實，我剛剛講我們歷史很悠久，現在有六千

多個，我們現在在想一些辦法把大家都找回

來，你們之後都會成為系友，我們現在先從

網頁著手，我們可能會新做一個系網頁，可

能會有一些論壇在裡面，像是 FB 或是部落

格那些你們在玩的東西，讓你們在學校的時

候就開始在自己系上玩的這些東西，都有自

己的帳號，畢業之後帳號也一直都在，你們

就可以一直透過這個平台聯繫，而在你們聯

繫的過程中，我們也都知道你們在哪，所

以，從現在開始，以後你們畢業跟現在已畢

業的系友一比，感覺上比較容易掌握，就是

透過系網頁開闢一個系友園地的空間，從你

們是學生的時候就開始做，至於現在已經畢

業的同學相對較難掌握，但我們還要想辦法

聯繫上他們，看他們是不是能夠加入這個社

群，所以這是我比較想做的一點，因為系友

是資源，就像今天你以成大為榮，以成大工

資系為榮，那明天當然工資系要以你為榮，

所以你們這些系友將來對於我們，都是無限

的資源，不管是你們將來的名聲，我們可以

說這是我們的系友，多有成就，另外就是物

力的資源，你也知道現在教育的經費越來越

短缺，如果系友對系上有感情，感覺以前在

系上都有受到很好的照顧，那我想，到時候

應該也可以回饋系上一點，我覺得也不錯，

所以這一塊，有，這是特別想做的。 

 

系出遊  
文/張嘉銘 

  隨著春季的尾聲，夏季的來臨，此時工

資管系的人正要展開一場驚天動地的旅

程。沒錯，就是大家期待已久的系出遊。系

出遊是每年由系學會活動股主辦，在下學期

中時讓全系的同學一起外出旅遊。今年的系

出遊來到了亞力山大蝴蝶園，看他們的招

牌，就知道裡頭一定藏著許多意想不到的驚

喜，就讓我們來一探究竟吧！由活動股的人
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  在每一組辛苦流下的汗水塑造出了這

些獨特的作品後，想要開始放食物進去烤熟

還稍嫌太早，接下來要讓窯有足夠的熱度才

行，所以在等待窯加熱的空檔就進入了遊戲

時間囉！遊戲結果只要名次越前面，就能拿

到額外的食材，這樣的好康怎麼能放過。每

一組一次都必須派一個人上去比賽，至於是

比什麼，當然是由主持人決定，而其中一次

就是比看誰可以踢得比較高，看每個人踢得

你死我活，還有人踢到跌倒，真是一幅有趣

的景象。 

員引領著大家走進園區，看到的是一大片田

地以及可愛的羊群，還有傳統的「焢窯」區。

這樣的景象讓每個人都躍躍欲試，想要藉由

這難得的機會來體驗焢窯，畢竟現在已經沒

有多少地方可以讓一大群人一起焢窯了。 

 
 

 疊窯中 

 

  焢窯時第一步要先把磚頭疊起來，在這

個步驟，各組無不卯足全力，想做出驚世鉅

作，就像是在參加競賽一樣，努力設計並創

造屬於自己的那一座窯。 

 
 創意窯 

 103 侯偉明踢腳踢到跌倒 

 

  拿到了額外的食材之後，窯也燒得差不

多了，可以開始放入各種食材，食材的擺放

也是有很大的學問，要是一個放不好，可能

就會整個失敗，想當然也就吃不到美味的焢

窯了。當各組都將自己的食材放好後，要等

一段時間才可以享用，貼心的活動股為了讓

大家度過這段時間，又準備了分組對抗賽的

遊戲，讓我們有得吃又有得玩！激烈的田地

衝鋒陷陣、腳猜拳之進攻堡壘、水中盲人擂

台…等等刺激好玩的遊戲，在玩的渾身泥土

後又會被潑濕，設計的真是巧妙。其中的”

水中盲人擂台”，在水池中矇住眼睛，拿著

抽到的武器互相攻擊，擂台上的人打的很崩

潰，而擂台下的人則是笑到很崩潰，實在是

一個非常有趣的遊戲。 
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 水中盲人擂台 

 

  遊戲結束之後就是開心的享用美食時

間囉！香噴噴的「夯雞」以及店家贈送的羊

肉爐讓大家吃的是讚不絕口，而享受美食之

餘，每一組也有各自的時間可以利用，打打

牌、聊聊天，充實地度過下午的時光。 

 
 夯雞及羊肉爐 

 解說過程 

 

 大合照 

 

 

最後則是由蝴蝶園的工作人員進行導覽解

說，了解蝴蝶的生態習性，看標本認識各式

各樣的蝴蝶及蛾類，還有針對甲蟲的講解，

此外也可以餵餵可愛的小羊。這一趟旅程下

來，除了體驗難得的「焢窯」之外，還玩了

許多好玩的遊戲，另外也增進了不少關於昆

蟲的常識和知識，一年一度的系出遊就這樣

完美落幕，也讓我們期待明年更好玩的系出

遊！ 

 球衣團 

參與者心得： 

 

  從一開始去場勘到後來系出遊很成功

的落幕，之間有很多事情都讓人很煩心。當

天的行程、跟園方接洽、遊戲內容、獎品等

等....。從零開始 一切都讓人覺得很不

安，幸好大家一起努力，完成了這次的活

動。很感謝蘇聖煒帥哥同學，雖然不是活動

股的一員，但是提供了我們很多的幫助，真
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的很感謝他。也很謝謝來參加的學長姐、同

學、學弟妹，如果沒有大家來參加，也不會

有這次的系出遊。說到這裡我要特別感謝碩

班的學長姐來參加我們的活動，尤其是老邱

（邱尚弘）將整個場面控制的很好，果然是

我最敬愛的學長。最後再次謝謝大家來參

加，希望你們都玩得很愉快。 

103 活動股股員 鍾力善 

 

 大合照 

 

  今年的系出遊，是去亞力山大蝴蝶農

場，除了是一個寓教於樂的地方之外，活動

股也準備了很多好玩的遊戲，還有大家都樂

在其中的控窯，整個好玩到爆炸！一開始到

達時，大家就先準備控窯的東西，每個人都

盡自己的力，撿木材，堆窯之類的，大家都

很辛苦，而且在堆窯的時候，也有人比賽著

看誰可以將窯推最高，看起來超有創意！ 

在窯燒熱之前，還需要等待一段時間，

所以就進入了活動組帶的第一階段的遊

戲，首先是每組派一人來比賽指定的題目，

這階段的題目感覺都很讓人意想不到，比的

項目總是可以讓大家哄堂大笑，例如，誰的

鞋子最有味道、誰可以手指立掃把最久、或

是誰的腳可以踢最高之類的，讓大家都很有

參與感，而且也玩得很開心。另外還有比手

畫腳，許多人的答案真的讓人覺得很有趣，

看著系上許多在台上賣力演出，也讓大家都

很開心，這階段也有獎品，而其當然是不同

份量的食物囉，幫大家在控窯時加菜！ 

接著大家回到控窯的地方，齊力將食物放進

去，這時候，又是一陣漫長的等待，這種時

候，就要仰賴活動組繼續帶活動囉~！所以

我們進入了分組對抗賽，這次的闖關有兩關

都跟水有關，在大家流了一身汗之後，可以

盡情的玩水，也是一個很棒的選擇，雖然在

闖關遊戲中頻頻失利，但是還是玩得很盡

興，我想這也是系出遊的目的，可以讓全系

的人，開心的玩在一起！ 

  結束遊戲後，就是享用美食的時候啦！

大家一起控出來的窯，相信大家都是吃得津

津樂道的，當然，剛剛比賽勝利的隊伍，也

有額外的獎品可以享用，像是布丁或是飲

料，大家也可以藉著用餐時增進彼此的情

感，多好！ 

  最後，就是園區的介紹了，我們分成四

組，分別介紹不同的地方，我只能說，解說

員解說的方式相當的＂活潑＂，其實也可以

藉著這個機會認識一些昆蟲的知識，也算是

獲益良多。感謝這一次活動組辛苦的籌備系

出遊，因為他們，讓大家都可以玩的相當盡

興、樂在其中，一年一次的系出遊，真的非

常有趣，也期待明年唷！ 
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工管週 
文/柯建廷 

 
 工管週(4/23~4/29) 

 

  又到了一年一度的工管週，今年的活動

一樣十分多樣及有趣！也透過這樣的活

動，更加加深鞏固了工資管系這個大家庭成

員彼此間的連繫！也讓大家在 2012 寫下一

段值得珍藏的回憶！ 

  首先第一天是"瘋遊戲"，大家在系 K 內
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一起同樂---玩桌遊，有人為了小道具搶翻

天；有人絞盡腦汁想著如何用妙計贏過對

方；有人組成了團體合力闖關，大家都玩得

不亦樂乎，也促使工資管系這個大家庭彼此

的感情更為融洽！ 

 

 "瘋遊戲"－得獎者開心的模樣 

 

  第二天是活動股準備的特別活動---"全

職獵人"，他們精心設計各式各樣的遊戲關

卡讓參加者可以闖關，有益智的、有動作

的......等等，到處充滿歡樂的氛圍！ 

 

 

 

 "全職獵人"大合照 

 

 "瘋遊戲"－合力不可以讓指頭間的球落下 

 

 "全職獵人"－該抽掉哪一塊呢? 

 

 "瘋遊戲"－好玩的桌遊 



 負責策畫"全職獵人"的活動股   晚上的知識王，大家各自組成一個一個

的 Team，在大階梯教室比賽誰答題的分數

比較高，出的題目有關於系上發生的事也有

社會時事等等，各組接把自己記憶體的效能

提高到最大，競爭十分激烈，但也充滿趣

味!! 

 

  第三天中午有"午餐幫買"，也是系上一

年只有一次的"制服日"，晚上則是"真愛找

知識"的活動。今年的午餐幫買是系上大家

那天中午一起訂"丹丹漢堡"這家店的餐點

來當作午餐，大家不管是一起坐在系 K 外

的圍牆上或是一起坐在教室裡那種一起吃

飯的感覺是很棒的!!這天大家都穿著自己

高中的制服，一起在系館拍照聊天，留作紀

念，彷彿是時光倒流，回到青澀的高中時

期。

 

 

 "制服日"之帥勁十足 

 

 "制服日"可愛的 104 學妹們 

 

 

 "制服日"的好學生們 

 團結一心的 101 級眾 

 

  第四天是"華服日"和"系卡拉 OK"。當

天，大家就把自己打扮得帥帥的、美美的，

穿上自己覺得最好看的服裝，所以當天可謂

爭奇鬥豔，每個人都使出渾身解數，彷彿是

一場工資管的選美比賽一樣!到了晚上就是

工管週的其中一項核心的活動---系卡拉

OK，今年大家是聚在大階梯教室共襄盛

舉，101 級的學長姐們也將他們苦練多時、

十分精彩的表演呈現給大家。許多人也藉此

一展他們的好歌喉，可見工資管系真的是臥

虎藏龍，有些人的歌聲或詮釋歌曲方面十分

地不錯！ 

 

101 舞力全開

 

－６－ －７



 

 

 101 女生帶來的＂Bubble Pop＂ High 翻全場 

  

 

 身著華服的大家都美的像選美皇后 

 一片歡樂 

 
 笑話大賽的評審們 

 

 超級比一比---捏黏土版 

參與者心得： 

   去年的我大一時坐在台上絞盡腦汁的

思考、解題，今年的我則換了一個身分，變

成知識王的主持人，就一個參賽者而言，做

答和聽題目時就很緊張，而在答案公佈的瞬

間更為緊張，過程都是充滿著緊張，然而整

隊的氣氛也是很重要的，若是一連串的答題

失敗，這樣氣氛低迷，也是提不起勁去答

題、思考，因為避免這樣子的問題發生，所

以在出題目時應該要穿插出題，幾題難的就

來個一題簡單的，不要讓大家喪失了興致，

這樣遊戲也不會有很多人想玩的；就今年當

  最後一個活動---"工管之夜"，大一到大

三各級各自準備精彩的戲呈現給大家，所有

人看了無不開懷大笑；也有一些團隊合作類

型的遊戲，例如:超級比一比---捏黏土版、

比手劃腳......等等，透過玩遊戲的過程，考

驗著大家彼此間的默契；還有"笑話大賽"，

各個笑話高手輪番上陣，並經過嚴格的評審

評分過後，選出最後的優勝者，也是滿特別

又好笑的一項比賽! 

－８－ 



主持人而言這真的是一大挑戰，主持人必須

要掌握好整個答題的氣氛，適時得要營造出

緊張的氣氛，但適時的也是要緩和氣氛，主

持人最重要的應該是要隨機應變，但我認為

這次我並沒有做得很好，因為要有臨場反應

是需要訓練的，總括來說，今年和去年的知

識王對我來說很不一樣，從台下到台上的轉

變，還有參與想題目、檢討題目的這整個過

程，雖然途中遇到很多次的挫折、困難，但

都是全新的體驗，我很開心我能有機會嘗試

這些事情，雖然只有一次，但這次真的是很

好的經驗。 

103 總務股股員 陳冠沅 

 

 
 知識王 

 

  這是大學最後一年的知識王，每年都有

讓人驚喜的題目!!玩遊戲中學知識~作答時

有時憑感覺矇對有時出現了隊員的拿手題

原本以為是難題結果竟然大家都答對了，但

有時也很幸運的一眼就看到了圖片題的答

案真的是超開心 XD 雖然我們這隊是 101 級

唯一一隊在初賽就落敗的隊伍...不過還是

很開心又和大家一起寫下了一個回憶 =) 

101 陳慧如 

 

  這次瘋遊戲我是擔任連絡店家的工

作，雖然中間有些問題讓行程有點耽擱，但

好險還是能如期舉行。很開心大家很喜歡這

個活動，大家一起聚在系 K裡，喝著超高級

的 Comebuy 飲料，玩著有趣的桌遊，有些人

為著小小的道具搶翻天，有些人沉著著思考

該怎麼去陷害別人，有些則是要合力地去破

關，可以說是擁有人情冷暖，各式各樣的遊

戲，兼具力與美，智與詐的組合，這真的是

太棒的活動了！  

103 公關股股員 侯元忠 

 
 瘋遊戲 

 
 系卡 K－101 男生帶來的＂那不是雪中紅＂ 

 

 系卡 K－101 女生組成的＂咼喎＂ 

 

榮譽榜 
恭喜  

張紋馨、王伯文、劉懿文、羅偉祥、柯建廷、 

李庭媁、吳佳樺  

共七名學生 成為工資管系碩士班預備研究生 

－９－ 


